

Macrilandia

Mario Hernandez

Y el sabio zorro dijo: "He aquí mi secreto, que no puede ser más simple: sólo con el corazón se puede ver bien; **lo esencial es invisible a los ojos...**".
El Principito, Antoine de Saint-Exupéry

Un informe del Centro Economía Pública Argentina (CEPA) titulado "Invisible a los datos" del 4.3.2018 señala que el Presidente Mauricio Macri en su discurso de apertura de sesiones legislativas del Congreso de la Nación vertió datos sobre la economía argentina que poco se condicen con las cifras de fuentes oficiales.

El jueves 1° de marzo el presidente aseveró que los argentinos "estamos creciendo". Lo cierto es que los datos de crecimiento lejos están de ponderar la gestión de Cambiemos. Como refleja el informe de CIFRA, entre 2015 y 2017 la tasa anual acumulativa fue sólo de 0,1%, superando el 0,4% de crecimiento entre 2011 y 2015. El PBI cayó 2,2% en 2016 y se recuperó a 2,8% en 2017, por lo que se ubica prácticamente al mismo nivel que en 2015.

Mauricio Macri también afirmó que "La desocupación está bajando y el total de trabajadores registrados aumentó en casi 270.000".

El aumento del empleo registrado, que arroja un total de 313.000 nuevos puestos desde noviembre 2015 a diciembre 2017, tiene un importante protagonismo de los monotributistas. La suma de los independientes autónomos, monotributistas en general y monotributistas sociales arroja un total de 194.900 puestos de trabajo entre noviembre 2015 y diciembre 2017, lo que explica el 62% de la creación de empleo durante el gobierno de Cambiemos. Y si a los monotributistas agregamos el empleo público y los asalariados de casas particulares, el 94% del nuevo empleo se explica por estos rubros.

El empleo privado sólo creció en 18.000 puestos, un 6%, aunque en contraste el empleo público tuvo más dinamismo, con un aumento de 65.000 puestos de trabajo (21% del empleo nuevo total en igual período).

Entonces, en el sector privado (y al igual que ocurre con los números de crecimiento económico), los datos nos ubican en un lugar similar a 2015: había 6.250.000 de puestos de trabajo en noviembre 2015, y el último dato de SIPA indica un total 6.268.000.

Al interior del sector privado, es de destacar que el empleo industrial se retrajo sensiblemente. De 1.400.000 en diciembre 2015, dos años más tarde cae a 1.188.000.

"Los salarios le ganaron a la inflación" fue otra aseveración del discurso presidencial. Con la publicación de los datos del Ministerio de Trabajo el miércoles 28 de febrero se dio a conocer un aumento de los salarios de los trabajadores registrados privados de un 2,8% en 2017. Sin embargo, en 2016 habían caído 5,4%. Si miramos la película completa, en promedio, hoy los registrados tienen una pérdida acumulada de 2,7% respecto de 2015. Y aún en peor situación se encuentra el poder adquisitivo de los jubilados: 7% por debajo de 2015.

Macri también dijo: "la inflación está bajando (...) No sólo queremos bajarla. Queremos que nunca más sea un instrumento de la política como lo ha sido

durante más de 70 años". Los datos de inflación del Instituto Germán Abdala muestran que la inflación de 2016 pegó un salto significativo respecto de 2015 hasta llegar al 39,1% (y según el IPC Ciudad de Buenos Aires llegó al 41%). En 2017, por su parte, la "reducción" de la inflación luego de haberla elevado, no logró perforar el nivel heredado de 2015, ubicado en 23,5%. Según el INDEC la inflación cerró en 24,8%.

"Tenemos récord en venta de autos y de cemento" dijo efusivamente el Presidente. Es cierto que el patentamiento de autos ha crecido significativamente si se compara el promedio de patentamientos mensuales en el bienio 2014-2015 respecto del bienio posterior (2016-2017), hubo un 37% de incremento. Pero este dato esconde que al mismo tiempo se produjo una caída de la producción automotriz: las ventas son de autos importados. La producción local se redujo en 16% mientras que la importación aumentó un 60%, según datos de ACARA y ADEFA. Como previsible correlato, los puestos de trabajo del sector cayeron en más de 2.000 en los primeros dos años de Cambiemos.

Por su parte, si vamos a los datos de cemento, el consumo anual de Portland en bolsa y a granel en 2017 sumó 12.124.000 toneladas, cuando en 2015 había sido de 12.125.000 y en 2016 10.823.000.

"Después de décadas de desorden, llegó el momento de ser serios con el equilibrio fiscal. Es la plata de los argentinos. Administrarla con responsabilidad es nuestra obligación" fueron las frases que refirieron al problema del déficit fiscal.

Cuando se observan los datos del Ministerio de Hacienda, se constata que -por un lado-, el déficit primario no mostró importantes variaciones entre 2015 y 2017. Ahora bien, si quitamos el efecto del ingreso extraordinario por el blanqueo de capitales, pasaría del 3,8% del PIB en 2015 al 4,3% en 2017, según datos de CIFRA. Pero la clave es que el gobierno está sosteniendo ese déficit con un creciente déficit financiero a partir de intereses pagados por la toma de deuda. Los intereses pasaron del 1,4% al 2,2% sobre el PIB. Ello implicó que el déficit financiero llegara a ser el 6,1% del PIB en 2017.

"Vamos a dejar de endeudarnos" fue otra aseveración el pasado 1° de marzo que, ante los datos expuestos, resulta poco fiable. Según el Instituto Abdala, si en 2015 el peso de la deuda externa del sector público nacional sobre el PBI ascendió al 14,1%, el 2016 creció al 18,1% y para 2017 asciende al 21,4%.

Río Turbio: Se repite la metodología del Presidente

Desde la noche del 8 de marzo en medios porteños se comenzó a viralizar un video de un encapuchado que había ingresado a mina 5 e impedía el ingreso de personal al lugar.

El video es una puesta en escena orquestada por gente de la seguridad de la empresa estatal.

"Eso que estás viendo ahí es un encapuchado que con otros cientos de personas tomaron la minera de Río Turbio. La mina está tomada por cientos de encapuchados como el que ves en el video" dice al aire Nicolás Wiñazki por **Todo Noticias**. Eran las 21:49 horas, es el noticiero central del canal del **Grupo Clarín**.

“En Río Turbio -agrega el conductor televisivo- la Gendarmería fue reprimida (sic) por gente liderada por Ocampo, un dirigente del FpV de Río Turbio. Insistimos la minera está tomada por encapuchados”.

A minutos de que **Todos Noticias** pusiera al aire este video casero, el concejal Samir Zeidán, hermano del interventor de YCRT, estaba en comunicación telefónica con el medio para pedir la intervención de las fuerzas de seguridad ante este “nuevo acto de violencia”.

“Por cuatro personas nadie puede entrar a la mina”, afirmaba el hermano del interventor. Minutos antes habían afirmado que eran cientos. Mientras tanto, en lo que se conoce como boca de mina 5 se siguen desarrollando asambleas y actividades con las familias de la cuenca.

¿De dónde salió el video?

El video casero fue filmado en un taller mecánico de la localidad santacruceña de Julia Dufour y lo protagoniza el “Zorro” Martínez, que depende del ex gendarme y actual titular de la seguridad de YCRT, Cristín Rodríguez.

No es la primera vez que el jefe a cargo de la seguridad de la empresa de energía se ve vinculado a este tipo de operaciones montadas para estigmatizar a los trabajadores mineros. En marzo del año pasado, el hombre de Omar Zeidán fue responsabilizado por la aparición de explosivos en los *lockers* de mineros en las instalaciones de YCRT.

Luego de la investigación vinculada con la denuncia de la intervención que acusaba a trabajadores de estar planificando un atentado, se supo que había sido la gente de la seguridad la responsable de que aparecieran allí estos objetos.

Los trabajadores pidieron en abril de 2017, al conocerse los hechos y sus responsables, la desafectación del gerente de Seguridad, Cristín Rodríguez, y del subgerente de Seguridad, Higiene y Medio Ambiente, Alan Martínez.

La metodología de Cambiemos se repite gracias a la colaboración de algunos medios de comunicación que el jueves dieron entidad al video casero armado por personal de la empresa, son los mismos que en casi 50 días que lleva el conflicto no se hicieron presentes nunca para hablar con los 500 mineros despedidos.

El interventor y su hermano son hombres de confianza del senador Eduardo Costa, que en medios de la provincia afirmó: “No ha habido despedidos en Río Turbio. Que eso quede claro. Se ha separado a la gente que no iba a trabajar, se ha separado a la gente que no cuidaba los activos de la empresa”.

El pasado lunes 5 los pueblos de la Cuenca se movilizaron para impedir el ingreso de Gendarmería.

“Toda la cuenca carbonífera le dijo no a la Gendarmería. Salieron todos a la calle de manera espontánea”, señaló Darío Machaca, Secretario gremial de Luz y Fuerza de Río Turbio.

“Nunca en la historia vimos un despliegue semejante. Venían a reprimirnos y a callarnos”.

Ninguno de los medios que hoy queda en ridículo difundiendo un video casero realizado por la intervención de Cambiemos, difundió imágenes de esa noche. La mesa intersindical que representan a los trabajadores de YCRT y está compuesta por los gremios de APS, La Fraternidad, Luz y Fuerza y ATE desmintió enfáticamente la toma de la mina por encapuchados y la veracidad

del video al que los medios porteños, junto con el concejal de Cambiemos y hermano del interventor (Samir Zeidán) le dieron entidad.

En los medios del **Grupo Clarín** y en **Canal 26** se lee en los zócalos “tensión en Santa Cruz, encapuchados tomaron la mina”. Nadie tomó la mina. Lo que se vive en la Cuenca es incertidumbre por las familias que quedaron en la calle luego de la ola de despidos del pasado 22 de enero.

La tensión que se vive en las localidades de Río Turbio y de 28 de Noviembre, se debe al ultimátum del Ministro Aranguren que anunció que si para el 1° de abril no se bajan los convenios colectivos de trabajo y se levantan las medidas de fuerza que piden la reincorporación de los 500 despedidos se ejecutará el programa preventivo de crisis, lo que implicará más gente en la calle.

Paritarias

El Gobierno de María Eugenia Vidal se reunió el viernes con representantes del Frente de Unidad Docente para reabrir la discusión paritaria tras el paro de 48 horas del lunes y martes pasados.

“La propuesta del gobierno provincial sigue siendo el 15 % en tres etapas”, advirtió la Secretaria adjunta de Suteba, María Laura Torre, al finalizar la reunión.

“Les explicamos por qué lo rechazamos y mostramos datos que indican que proyectan una inflación del 21 %”, resumió la dirigente de Suteba.

Por su parte, el Secretario general de Suteba, Roberto Baradel, destacó una sorprendente coincidencia con un ex funcionario del gobierno de Cambiemos. “Lo dijo el propio Carlos Melconión. Es inconsistente actualizar los precios por la inflación y no hacerlo con la paritaria porque hasta los bonos están atados a la inflación. Hago más sus palabras”.

Además, tras el encuentro con los funcionarios provinciales, Torre denunció: “Dicen públicamente que se pagan millones de pesos por licencia y no han traído un solo dato concreto. La gobernadora habló de licencias truchas y un ausentismo del 17 % durante la apertura de la Asamblea Legislativa, pero no hubo más que silencio por parte de Economía, Educación y Trabajo”.

Las negociaciones paritarias entre docentes porteños y la Ciudad de Buenos Aires ingresaron el miércoles pasado en un impasse. En una nueva reunión llevada a cabo en el Ministerio de Educación se decidió abrir un cuarto intermedio luego que las autoridades no realizaran una nueva propuesta salarial a los gremios docentes. Por lo pronto, los sindicalistas reiteraron que la única oferta que sigue en pie por parte de la administración de Larreta es un aumento del 12%.

El titular de la Federación Argentina de Empleados de Comercio y Servicios, Armando Cavalieri, empresarios y el ministro de Trabajo de la Nación, Jorge Triaca, realizaron la firma de la paritaria sectorial que dispone un aumento del 15%.

El incremento salarial acordado se efectivizará con un 10% a partir de abril y el 5% restante desde agosto próximo. Contempla además una cláusula de revisión en enero de 2019.

Cabe destacar que esta paritaria es la más grande del sector privado, alcanzando a más de 1.200.000 empleados.

La Asociación Bancaria dio a conocer un comunicado: “Los bancos han debido moverse del absurdo 9% hacia una propuesta propia de quienes saben que

tiene que cambiar, pero quieren caprichosamente desconocer la realidad. Una propuesta insuficiente en porcentaje, 15%, en inaceptables cuotas. Muy lejos de la realidad aún, de los aumentos de precios, de los tarifazos, de sus propios números sobre inflación, y de sus ganancias.

La Asociación Bancaria ha sostenido -coherente-, su posición, tres opciones para el aumento:

a) La inflación 2017 es decir 24,8%, b) la estimación del Relevamiento del Banco Central (REM) es decir 19,9% y cláusula gatillo vigente, c) seguir la evolución de la Canasta Familiar Bancaria. Con una actualización coherente con estas opciones de la compensación por el Día del Bancario.

Reiteró, que en tanto no se arribe a un acuerdo, tal cual lo determina el fallo de la justicia del 19/2, los bancos deben pagar el monto resultante de la aplicación de la cláusula gatillo por la evolución del índice de precios en enero y en febrero, además del bono que habitualmente percibimos en enero debidamente actualizado”.

ATE cumplió el martes el segundo día de paro con una movilización frente a la Casa de Gobierno en La Plata con el acompañamiento de estatales de toda la provincia, además de docentes (SUTEBA), profesionales de la salud (CICOP), judiciales (AJB) y organizaciones de la CTA Autónoma.

Reclamaron que las discusiones salariales no tengan techo. Además cuestionaron el desfinanciamiento del IOMA y del IPS, y exigieron el cese de los despidos y el pase a planta permanente de los precarizados.

Juan Cacace, trabajador y delegado de ATE FANAZUL, dijo durante el acto que “le estamos demostrando a este gobierno que los trabajadores no estamos arrodillados. En lugar de Cambiemos deberían llamarse ajustemos. En FANAZUL cerraron una fábrica que estaba funcionando con el argumento de que era improductiva y las 220 familias que estamos en la calle no tenemos dónde trabajar. Pero lejos de rendirnos seguimos con la lucha”.

El gobernador de Formosa, Gildo Insfrán, dispuso un aumento salarial del 20 % para los empleados públicos provinciales, que se abonará en tres tramos e incluirá a los pasivos.

El secretario general de la Confederación de Trabajadores Municipales (CTM), Rubén “Cholo” García, informó que el gremio ratificó ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT) una denuncia contra el Estado argentino presentada en 2013 por incumplir el Convenio 154 de negociación colectiva suscripto por el país durante el gobierno del presidente Raúl Alfonsín.

Más despidos estatales

El “reordenamiento” del Poder Ejecutivo eliminó las subsecretarías de Cultura Ciudadana, de Economía Creativa, de Cooperación Cultural y de Gestión Patrimonial. Todas tenían competencias básicamente socioculturales, de difusión y generación de empleo en el Ministerio de Cultura.

Con un duro comunicado de prensa, la Junta Interna de ATE del Ministerio de Hacienda (MECON) confirmó que el Ministro Nicolás Dujovne ejecutó el 28 de febrero más de 100 despidos en el organismo.

“Sin realizar el preaviso de 30 días que indican los contratos y sin justificación alguna echó a compañeras embarazadas, otras a poco tiempo de jubilarse, así como también madres con hijos muy pequeños”, explicaron los estatales.

“Nosotros hemos ido con el planteo de que no pueden echar a nadie y esta tarde llevaremos el reclamo de reincorporación de todos y todas. Hay sectores que les han despedido un tercio o la mitad del personal y están muy golpeados. Más tarde tenemos una reunión pero somos bastante escépticos, porque son los mismos funcionarios que nos recibieron hace tres días y les advertimos que no avancen con esto”, explicó Pablo Almeida, de la Junta Interna de ATE-Mecon.

Por su parte, la Junta Interna del Ministerio de Ambiente de la Nación, denunció que el Ministro Bergman ha dejado a 44 personas en la calle. El Gobierno, que ya había dispuesto el estado de liquidación de la Lotería Nacional y eliminó el Concurso de Pronósticos Deportivos (Prode), despidió a 160 trabajadores.

Conflictos privados

Luego de dos días de retención de tareas los trabajadores de Media Caña, empresa con la cual YPF terceriza tareas, resolvieron en asamblea movilizar a las puertas de la contratista en la localidad de Ensenada para reclamar el pago de salarios adeudados. Esta situación de incumplimiento en la liquidación de los sueldos es una constante que vienen sufriendo todos los meses, obligándolos a tomar medidas de fuerza de manera casi regular.

Los 400 trabajadores de Oil Combustibles recibieron un duro revés en la lucha por la defensa de los puestos laborales. Es que el juez federal Javier Cosentino se negó a aprobar el plan emergencial presentado por los coadministradores de la empresa, que consistía en designar a la compañía transportista de hidrocarburos Victorio Podestá & Cia., en el nexo de un acuerdo comercial entre la petrolera rusa Lukoil y la propia refinería de San Lorenzo para hacerse cargo del abastecimiento de la red de estaciones de servicio de la firma.

Los trabajadores de la fábrica de cosechadoras Vassalli decidieron suspender sus tareas y prolongar el paro hasta recibir el pago pautado con la empresa, ya que los cheques que recibieron fueron rechazados y no pudieron cobrarlos.

Por los ingenios

El pedido de nulidad de la quiebra del Ingenio La Esperanza (Jujuy) fue presentado por los trabajadores despedidos, Silvio “Choper” Egüez y Walter Farfán, quienes vienen siendo parte de las acciones por la reincorporación de los 338 despidos que impulsan los trabajadores junto a la Comisión de Mujeres. Asimismo, los trabajadores solicitan la suspensión del proceso de “compulsa de precios”, mal llamado licitación, que ordenó el Juez Calderón el pasado 14 de febrero con la cual el gobierno pretende liquidar el ingenio a un tercio de su valor real.

A la vez, argumentan que el despido del 35% de la planta de trabajadores es un acto extraordinario que las leyes establecen que antes de iniciar este tipo de acciones se deben tomar los recaudos necesarios, algo que no sucedió en este caso, violando la Ley 23.013, arts. 98 a 105 y decretos reglamentarios o la propia Ley de Concursos y Quiebras a partir de su modificación en 2011.

Mientras tanto, los 35 trabajadores que decidieron no aceptar ninguna oferta del Gobierno y esperar que la justicia les dé la razón, cosa que finalmente sucedió, ahora volverán a la fábrica.

“Somos 162 trabajadores que El Tabacal despidió, que a pesar que nuestro sindicato hizo propuestas superadoras en el marco de la conciliación obligatoria, El Tabacal se negó a buscar soluciones, esta actitud llama poderosamente la atención, pareciera que la empresa busca un estallido social, pagando un cerco mediático y militarizando un pueblo”, difundieron en un comunicado los trabajadores del ingenio salteño que se manifiestan sobre la ruta nacional 50.

Pese a las objeciones presentadas por el (SOEASI), desde el Ministerio de Trabajo de la Nación a cargo de Jorge Triaca se decidió hacer lugar al Proceso Preventivo de Crisis (PPC) del Grupo Gloria.

El primer punto que se trató en la inauguración de las audiencias de este proceso se refirió al pago de las indemnizaciones a los trabajadores.

La oferta de los empresarios fue pagar el 50 % de lo que corresponde por dejar a la gente sin trabajo. La ley establece que debe ser el 100 %. Por eso la empresa pide abrir este PPC con el objeto de ahorrarse ese porcentaje.

“No solo nos quieren dejar sin trabajo, también nos quieren dejar sin indemnizaciones”, dijo el secretario general del SOEASI, Mariano Cuenca, quien asimismo informó la posibilidad cierta de que el Grupo Gloria, actual propietaria del ingenio Azucarero San Isidro, ubicado en el municipio de Campo Santo (Salta), tomara la decisión de vender la empresa a capitales nacionales. La oferta habría sido presentada por la firma Rocha Ferro, propietaria de varios ingenios en Tucumán. “Tenemos que estar preparados por si no se logra la venta del ingenio, es por esa razón que estamos trabajando con los legisladores en la posibilidad de la expropiación del ingenio, sería una especie de plan B que tenemos bajo la manga”, finalizó Cuenca.

Por los medios

“El ministro Hernán Lombardi, apelando una vez más y sin ninguna vergüenza a las tácticas más sucias y antidemocráticas -la mentira, la manipulación informativa, la difamación de trabajadores y el macartismo- sigue adelante con su recorrido por medios para continuar su tarea de vaciar a la **Televisión Pública**, que al día de hoy no tiene programación para el año en curso ni producciones propias, sin noticieros los fines de semana ni coberturas centrales de la agenda pública, y con su actividad reducida deliberadamente a un mínimo”, explicaron los periodistas de la TV Pública en un comunicado.

Para concluir: “los trabajadores de prensa de la TV Pública no sólo estamos en conflicto por cuestiones salariales sino por motivos mucho más importantes, que involucran además de nuestras fuentes de trabajo el patrimonio simbólico, cultural y social colectivo, del que es parte este Canal. La gestión de Lombardi simplemente busca liquidar a los medios públicos mientras pronuncia frases huecas sobre el pluralismo y el federalismo, y ofrendar a los negocios particulares la única televisión del país que no depende del rating y de los intereses de los grandes medios, privatizándola de facto.

Por eso, estamos enfrentando este conflicto provocado intencional y artificialmente por la gestión del ministro Lombardi para justificar su ineptitud y su malversación de lo público, con medidas de acción directa que no queremos ni buscamos, que implican realizar una retención de tareas y un próximo plan de paros sorpresivos, hasta tanto las autoridades del canal cesen con su

inédita campaña de agresión a los trabajadores y sus representantes, y decidan abrir un diálogo al que hasta ahora se niegan". Se llevó adelante otro paro de 24 horas en **Radio El Mundo** por falta de pago y contra el intento de vaciamiento.

Las trabajadoras y los trabajadores del **Diario Hoy** y la radio **Red 92** se manifestaron, en las puertas del diario que dirige la dueña de ambos medios, Myriam Renée Chávez de Balcedo, para exigir el pago de los salarios adeudados de los meses de enero y febrero.

La protesta recreó un tradicional día de playa, pero en las puertas de la redacción, ubicada en 32 entre 3 y 4, en la ciudad de La Plata. Con sombrillas, reposeras y mates, los empleados afectados por las medidas de la empresa volvieron a insistir con el reclamo de que les paguen lo que les corresponde. "Ya que por falta de dinero no pudimos tomarnos vacaciones, decidimos instalar nuestra propia playa frente a la puerta del medio. Con esta creativa propuesta decidimos darle continuidad a nuestra lucha y seguir difundiendo nuestros reclamos sin descanso", señalaron los trabajadores.

Movimientos sociales

Los trabajadores y las trabajadoras de la economía popular, representantes de los sectores más humildes y postergados de la clase trabajadora argentina que vienen peleando en defensa de su derecho al trabajo, a la tierra y la vivienda, se declararon en alerta y movilización ante la grave situación que están viviendo debido a las políticas llevadas a cabo por el gobierno nacional. Frente a esta realidad, ven con gran preocupación los recientes anuncios del Estado nacional que van a contramano de generar una verdadera política de empleo para el sector, acompañado de una fuerte campaña mediática que pretende deslegitimar el esfuerzo cotidiano de los trabajadores de la Economía Popular, quienes desde hace ya mucho tiempo han puesto en pie miles de unidades productivas, obras públicas y mejoras en los barrios olvidados, cumpliendo la función que el Estado no cumple.

En este sentido han resuelto postergar las medidas de lucha que veníamos discutiendo entre todas las organizaciones, en pos de viabilizar las instancias de diálogo abiertas con las autoridades del gobierno. Sin embargo consideramos importante, que se ponga en funcionamiento en lo inmediato el Consejo de la Economía Popular, y solicitan una audiencia urgente con la Ministra de Desarrollo Social, Carolina Stanley, para resolver la situación del sector en su conjunto.

A la vez, informan que el próximo 17 de marzo estarán realizando una reunión con todos los representantes del sector para evaluar el plan de lucha, que entre otros puntos contemplara el reclamo al gobierno provincial y nacional para que se otorgue el 25 % de la obra pública a las cooperativas de trabajo y a sus barrios, junto con el reclamo de "Compre social" de la producción popular.

8M: Y también temblaron las provincias

"Mi hija desapareció a dos cuadras de la DDI de La Plata y nunca nadie la quiso encontrar. Sabiendo que las primeras 48 horas eran fundamentales no se hizo nada", contó la mamá de Johana, Marta Ramallo.

Mujeres del colectivo Inefable Arte, junto a otras organizaciones feministas, plasmaron un mural en las calles 12 entre 50 y 51 de La Plata, por la aparición de Johana.

Tras concentrarse en la Plaza Moreno, la marcha se dirigió a la Casa de Gobierno bonaerense, en demanda de medidas para frenar femicidios y travesticidios; que cesen los despidos; el cupo laboral trans; y la apertura de la Casa "Sandra Ayala Gamboa" (víctima de femicidio) como refugio.

En la plaza central de la capital jujeña al son de la copla clamaron:

"Tú no me vas a gritar/ tú no me vas a humillar/ yo no soy mujer sumisa/ no me vas a silenciar/ No quiero querer violentos/ ni que me quieran a mí/ no quiero recibir golpes/ no me maltrates así". Con gran presencia de hombres, jóvenes y niños, el acto jujeño le dijo basta al acoso callejero y violencia machista; pidió "educación sexual para decidir, anticonceptivos para no abortar, y aborto legal para no morir"; exigió libertad para Milagro Sala y reclamó contra 300 despidos en el ingenio azucarero La Esperanza.

En Chaco miles de mujeres de diferentes organizaciones políticas, sociales e indígenas

marcharon por las calles de Resistencia en reclamo de igualdad de condiciones; la sanción de una ley que garantice el aborto legal, seguro y gratuito; y la aparición con vida de Maira Benítez, joven desaparecida hace más de un año, entre otros reclamos. La columna que representó a las mujeres de las comunidades originarias de la provincia marchó hasta el Superior Tribunal de Justicia para entregar un petitorio que pide el rápido accionar ante casos de violencia y discriminación.

En Corrientes, cientos de mujeres marcharon por el microcentro y entre los reclamos pidieron la búsqueda de Daniel Borlicher, acusado de matar de 50 puñaladas a su ex esposa, Sandra Silguero. En la manifestación, familiares y amigos de la víctima portaban carteles con la foto del imputado con inscripciones tales como "femicida prófugo" y "buscado", y el monto de la recompensa dispuesta, de 500.000 pesos, para quién aporte datos sobre su paradero.

En Santa Cruz, organizada por la Asociación de Trabajadores del Estado, la localidad de Las Heras tuvo también un acto "porque allí se extrae el 30% del petróleo, y es una de las localidades con mayor desinversión, con políticas públicas que afectan no solo nuestra vida sino las de nuestros hijos, ya que la protección a ancianos, niños y adolescentes cada vez es menor", señalaron las organizadoras.

En Ushuaia, varios cientos de mujeres marcharon por la modificación del sistema electoral

para que se aplique la paridad de género en el Concejo Deliberante, constituido en su totalidad por varones. Además, pidieron la regulación del cupo trans para combatir la discriminación laboral dentro de ese colectivo.

En Bariloche, una marcha masiva al centro Cívico reclamó igualdad de derechos, exigió justicia "por las mujeres que ya no están" y pidió aborto legal y gratuito.

En San Luis, las mujeres marcharon con pancartas por el patrocinio legal gratuito a las mujeres víctimas de violencia y a sus familias, la creación de comisarías de la mujer, fiscalías, juzgados y refugios en toda la provincia con perspectiva de género y que funcionen las 24 horas, todos los días del año.

Realineamiento sindical

El dirigente Pablo Moyano anunció que dejará la Secretaría gremial de la Confederación General del Trabajo (CGT), porque la conducción de la central sindical "no representa hoy los intereses de los trabajadores".

Tras su corrimiento de la CGT, Hugo Moyano le dará continuidad a su impronta opositora con un nuevo acto el 1° de mayo. En esa fecha volverán a confluir los sectores que impulsaron la última protesta del 21 de febrero en la 9 de Julio como las dos CTA, la Corriente Federal (CFT) encabezada por el bancario Sergio Palazzo, movimientos sociales y un puñado de sindicatos de la CGT, además de Camioneros. Los organizadores preveían que la nueva convocatoria será en un estadio.

Mientras tanto, la CGT confirmó el miércoles la voluntad de recomponerse bajo una nueva conducción, sin la participación de Hugo Moyano, que se cristalizará a fin de mes en la fijación de un cronograma hasta el llamado a un Congreso sindical de elección de autoridades.

Un almuerzo en el gremio del personal del gas reunió a los "gordos" de los grandes gremios de servicios, a los "independientes" de buen diálogo con el Gobierno, a los máximos referentes del transporte público y hasta espacios que no integran formalmente la actual jefatura de la CGT pero que se comprometieron a sumarse en la inminente nueva encarnación: las ultra oficialistas 62 Organizaciones y el Movimiento de Acción Sindical (MASA). Además del camionero y del gastronómico Luis Barrionuevo (marginado por los organizadores) estuvieron ausentes los mayores sindicatos industriales, la Unión Obrera Metalúrgica (UOM) y los mecánicos del SMATA, que sin embargo serán convocados para integrarse.

El martes por la tarde en la sede del sindicato de Gastronómicos, Luis Barrionuevo, ofició de anfitrión de Juan Carlos Schmid, que llegó en compañía de Omar Maturano, líder de los maquinistas de trenes de La Fraternidad. Se trata de una inminente alianza que, si bien sorpresiva, es de conveniencia mutua: el gastronómico podrá exhibir que cuenta de su lado con dos triunviros -el otro es Carlos Acuña- y con el máximo referente de la Confederación de gremios del transporte (Schmid preside la CATT) mientras que el portuario podrá apalancarse nuevamente en una estructura tras su distanciamiento de Moyano.

Triaca interviene otro gremio

"El ministerio de Trabajo pretende silenciar la postura de la APDFA con una resolución que es ilegal y violatoria de una cautelar judicial que prorrogó la vigencia de la conducción nacional de nuestro gremio", sostuvo Adrián Silva, Secretario general del Sindicato de jerárquicos ferroviarios y ferroportuarios, al enterarse de la noticia.

El ministro designó a Miguel Bran como delegado normalizador en la entidad y le atribuyó todas las competencias de un interventor. Bran tiene pasado como

Gerente de Recursos Humanos de “Trenes Argentinos – Cargas y Logística”, bajo la gestión de Florencio Randazzo en el Ministerio de Transporte.

APDFA, por su parte, viene resistiendo la intervención desde diciembre del año pasado, cuando un grupo de empresas del sector, con complicidad del Ministerio de Trabajo, buscó impugnar las elecciones de autoridades tras denunciar supuestas irregularidades.

“Nos quieren silenciar. Pretenden que nos banquemos despidos, que ignoremos la cancelación de los servicios ferroviarios de pasajeros de la provincia de Buenos Aires y que abandonemos nuestra lucha por incorporar a nuestro Convenio Colectivo de Trabajo a los trabajadores jerárquicos que aún siguen “fuera de convenio”, agregó.

En referencia a las paritarias sectoriales 2018, el gremio denunció que fueron “marginados” de la última reunión. “Quieren un sindicato “alineado” incondicionalmente a las políticas de gobierno. No pudieron hasta ahora, entonces intentan ubicar en el sindicato a quienes estén dispuestos a traicionar nuestras banderas”, concluyó.

Fuentes: CEPA, cadenadelsur.com, Argentina Indymedia, Resumen Latinoamericano, La Izquierda Diario, APU, Red Eco Alternativo, Anred, Página 12, www.ambito.com, www.infogremiales.com.ar, www.agenciacta.org, www.informatesalta.com.ar, www.eltribuno.com